国のあり方左右する戦後最大の地方選に必ず勝利を! 大門実紀史参院議員が力こめて訴え

ようになりました。前は10人以下ですと1国 わって、参議院本会議では毎回質問ができる

> 大門実紀史参議院議員の演説大要を紹介します。 5月24日、岐阜市文化センターでの日本共産党演説会。

までお力添えをいただきますよう、私からも まからスタートということで全員当選へ最後 ます。そして先ほど登壇された候補者の皆さ 失ってはいけない、何としても中川ゆう子さ して当時の大西県議からいろいろ教わり、「1 党本部の政策委員会にいた頃に岐阜へお邪魔 まず初めにお願いを申し上げます。(拍手) れました。共産党の1議席というのは絶対 めて(笑い・拍手)お話をします。議員になる前、 いっせい地方選挙までアッと言う間です。い んの全員を当選させていただきたい。来年の んに議席を引き継がせていただきたいと思い 人県議」の大変な頑張りというものを教えら ご紹介の通り岐阜の演説会では生まれて初

大きく変わった国会状況

ざいました。(拍手) 11人に躍進して大きく変 あの暑い中お力添えをいただいて6人から11 人に躍進できました。改めて、ありがとうご さて、昨年の参院選から間もなく1年です。



めぎ合いをやったのは、やはり皆さんにいた たいと思います。(拍手) までいくことができたと胸を張ってご報告し 密保護法の問題点を短い間に広げて、そして わが党の質問とマスコミとが連携してあの秘 拡散する役割を果たしてくれました。これは 党の質問」だと毎回紹介してくれるわけでは 中身を鋭く暴露したのはわが党の質問だけで 成とかグジャグジャしていて、あの問題点・ たということです。これが実は昨年の秘密保 ういう重要な委員会での質問時間が倍になっ うになりました。これが何を意味するか。そ 員を出せるかどうかでしたが、複数出せるよ 特別委員会とか重要な委員会に今まで1人委 質問ができる。予算委員会とか秘密保護法の 会当たりで1回やらせてもらえるかどうかで 強行されましたが、ああいう互角のたたかい だいた議席の数によってあそこまで、最後は 反対世論も大きく盛り上げたと。こういうせ ありませんでしたが、問題点、中身を一気に てくれる。拡散してくれる。もちろん「共産 らわが党の質問を翌日の新聞やテレビで広げ した。そしてマスコミの大勢も反対でしたか 護法反対のたたかいでも、他党は基本的に賛 ほとんどできなかった。今は要求すれば毎回

提案だけで現場を動かす

ラック企業というのは、いまはなかなか正社 もう一つはブラック企業の問題です。ブ

> 働かせる。パワハラ、セクハラなどは当たり 問題になっていることで政党が解決策を法律 というものを提案いたしました。これ、提出 ラック企業というわけです。参院選の前から てやるけれども徹底的にこき使う。徹底的に 員になれないということがあり、正社員にし るということでございます。 なことで、ドンドンやらせようかと思うくら 改善をしなさいという指導をせざるを得な が見つかった。そうすると放っておけない。 けにはいかない。動かざるをえなくなりまし 通りません。けれど厚労省は、これだけ社会 ただいて法律案を提案できるようになりまし やって、そして選挙で10人を超える議席をい わが党がこの問題解決の大キャンペーンを 前、やめたきゃいつでもやめろ、替わりは ただけで動く。これ条件反射(笑い)みたい る。すると役所は動かざるをえない。提案し て、これからも何かあればすぐ法案を提案す んが、ブラック企業の現場が改善された。10 によって現場が動く。まだ全部とはいきませ い。わが党は法案を出しただけですが、それ 実態調査をやると8割を超える事業所で違反 てまず実態調査をやるということになった。 で示した。そうなると厚労省も何もしないわ しただけです。他の党が賛成してくれないと た。それでさっそく「ブラック企業規制法案 い方をする企業が増えていまして、これをブ い10人を超える力というのは大変なものがあ 人を超えて法案が提案できるという力を使っ いくらでもいる。人を人と思わないような使

私は国会に来て13年半で、最初のころは参

張っていきたい。よろしくお願いします。 と言われるのです。(爆笑)私の13年半は何だっ 違いまして、大変なスター議員が生まれまし き続き、ご当地の井上さとし議員とともに頑 変大きな力をいただいたと思っています。引 6人から11人にしていただいたというのは大 うのは決して小成に安んずるわけにはいかな 議院で23人おりました。従って今の11人とい でにない明るいカラーですね。こういう時代 たのかと (笑い) 思うのですが (笑い)、いまま た方が写真を撮る。「大門さんどいて下さい」 良さんと2人でデモ隊を迎えた。ツーショッ た。国会で請願デモがあり、たまたま私と吉 なきゃならないと思っておりますが、やはり い通過点で、元の23人回復してさらに増やさ トだなと思いましたが (笑い) デモに来られ わが党の躍進はマスコミのとらえ方も全然

まさに「自共対決」の国会

鳴なんですね。(笑い・拍手)

はいままでなかったと思い、大変うれしい悲

改悪、そしてとうとう日本を戦争する国 多数という状況になったわけです。つま 過半数をとりました。衆参両院で与党が り憲法を変えること以外は、どんな法律 でございます。ですから消費税の増税、 た。一方で自民・公明も昨年の参院選で 原発の推進、TPP参加、社会保障の大 大変危険な国会になったというのも事実 でもやろうと思えばすべて通せるという こうしてわが党が伸ばしていただい 日本共産党岐阜県委員会 2014.5.30.

ます。 政治がいま向かっているという状況でございにするというところに向かって危険な方向に

られる。そのくせ裏のというか予算委員会の 質問しても、あんたたちの時に何やったんだ あなた法務大臣やったんでしょう、人のトイ う提案をした。私は断固反対をいたしました。 質問攻めにあいますとおなかを下す。だから 会で大変なことがあったんですよ。その前に ちでしたがそれでも一緒にやっていたんです の政党は地に落ちたなということをあのとき 理事会の場ではそういう嫌がらせをやる。こ と、天に唾するような質問でコテンパンにや のは、表の予算委員会の場では民主党は何を する(笑い)ようになった。そのとき思った めた(笑い)んですね。それが伝わったのか、 のトイレの回数が多すぎるから制限するとい 前も総理やってましたが、逆風が吹くとポキ ときは強気で元気がいい。けれど逆風に弱い。 安倍さんという人はいまみたいに順風満帆の としての、あるいは政党としての態をなして 状態で、もう目を覆うような状況です。野党 ね。ところがいまは民主党は完ぺきな脱け殻 是正とか言って一応、いまから思うと嘘っぱ と一緒に後期高齢者医療制度廃止とか、格差 本当に感じました。それで選挙に突入して、 以来安倍さん、私の質問には前向きの答弁を んなことが提案できるなと言って断固くいと レを制限するとは人権問題だ、よくもまあそ 元法務大臣ですよ。何を言ったか。安倍さん 民主党の予算委員会の理事が理事会の席で、 トイレに行く回数が多くなる。それに対して す。もう一つは体調のせいで、予算委員会で ンと折れるような線の細いところがある方で いない。実は、参院選前の予算委員会の理事 自公政権のときは少なくとも民主党が私たち ているのは日本共産党しかありません。前の それに対して本当にいま正面からたたかっ

> 思います。 やはり見透かされて、あの大敗北になったと そういう具体的なことは知られていなくても

他の野党は野党という名に値しません。与党ですね。維新やみんなは自分たちで言ってなく引っ張る役割、けしかける役割に陥ってす。維新の会というのは元々、国会の中にです。維新の会というのは元々、国会の中に「立ち上がれない(笑い)人たちがいて、選挙にこしがれない(笑い)人たちがいて、選挙にこしがれない(笑い)人たちがいて、選挙にこって大れさせてもらったんですね。ところくって入れさせてもらったんですね。ところが橋本人気も落ちているので石原さんが勝手が橋本人気も落ちているので石原さんが勝手なことばっかり言って中はガタガタです。

民主連合政府というふうにいかないものかないうのは別に共産党が一人で偉そうに言っていることではなくて、安倍さん自身も私たちで、自民党議員だってみんなそう思っている。で、自民党議員だってみんなそう思っている。ただ私はもう一つや二つ、まともな政党がいまの国会状況でございます。(拍手)いてくれて、そして共産党が一人で偉そうに言っていうのは別に共産党が一人で偉そうに言って

なと思います。と、本当に思うんですよね。ところがそういと、本当に思うんですよね。ところがそりたがらない。すぐ民主党にとか、他の党にとかなる。本当に対決軸として私たちが頑張るしかない。社民党はかつて、自衛隊でと、本当に思うんですよね。ところがそういと、本当に思うんですよね。ところがそういと、本当に思うんですよね。ところがそういと、本当に思うんですよね。ところがそういと、本当に思うんですよね。ところがそういと、本当に思うんですよね。ところがそういと、本当に思うんですよね。

世論の力を確信して

うのはそういうことだと思うわけです。従っ らいはそう思い、原発は続けるしかないん という話ですか、私はそうは思いません。秘 メだというのではなく、たたかえば必ず活路 共産党がいるからです。今回もあの手この手 当に9割くらいいますよね。ところが簡単に 中では憲法変えてもいいと思っているのは本 超えて6割、7割近くになっている。国会の じです。9条守ってほしいという人は過半数 いという世論があるから国会では多数でもや れ無くしてほしいと、ずっと続けないでほし ない。なぜか。国民の7割近くが原発はいず 国会議員は、事故から3年以上たって8割く 再稼働してもいいんじゃないかと思っている そういう力を持っている。原発もそうですね。 なりのせめぎ合い、拮抗する状況にできる。 の世論があって、私たちと力を合わせればか 密保護法の問題でも私たちだけじゃない国民 ないかと、最後はやられちゃうんじゃないか をくいとめられるのかと。共産党小さいじゃ てすべてやられてしまう、何頑張ったってダ でじわじわと様子見ながらしかできないとい はできない。やはり世論があるから。そして ろうとしてなかなかできない。憲法だって同 じゃないかと思っている。ところが、じゃあ から原発からいろいろやろうとしていること 一気に再稼働できるかというとなかなかでき じゃあ共産党だけ頑張って、これだけ憲法

は開ける。国民世論から運動化してもらうことは重要ですが、日本共産党と国民運動が強く大きくなっていけば必ず暴走を食い止めることはできると思っております。その点でも、で、本当に日本共産党を強く大きくしていたで、本当に日本共産党を強く大きくしていただきたいと思います。どうぞよろしくお願いいたします。(拍手)

原発再稼働をくいとめるたたかい

く「ずっと続けます」と言ってもらわないと 今は日本で新しい原発を次々につくるという ろにおりました。パトカーが来て避難してく うわけです。あの福島の事故からまだ3年と る。だから「続けます」と相手の国に示したい。 場になりますと、日本が脱原発に踏み出すと うようなことを言ってくれたのでは困る。早 る。この仕事を日本の原発メーカー、大企業 事故の当日、福島第一原発から10数kmのとこ 発を動かすなどと言えたものです。私はあの 少し。それでよくもまあ、金儲けのために原 打ち出したい。一刻も早く再稼働したいと言 それで再稼働して原発を続けると早く明確に なりますと、将来メンテナンスはしてくれな わけですね。そういう新興国にとって逆の立 困る。このように大企業・財界が言っている が受注をしたい。それには日本が脱原発とい ころで新たに原発をつくろうという計画があ わけにはいかない。海外の新興国で、ベトナ 金儲けのためですね。どこで儲けたいのか。 きました。なぜこんなにあせっているか。お くことも含めて大きくその方向を打ち出して 原発を続ける、さらにその割合を増やしてい の問題です。安倍さんは明らかにこれからも いのならフランスから買いますよと、こうな ム、ヨルダン、トルコ、インド、こういうと さて当面の中心テーマは何か。一つは原発

した人はみんなそう思うと思います。した人はみんなそう思うと思います。と、逃げながら強く思いました。あれを体験なくさなきゃだめだと。こんなものを子どもなくさなきゃだめだと。こんなものを子どもなくさなきゃだめだと。こんなものを子どもなくさなきゃだめだと。こんなものを子どもなくさなきゃだめだと。こんなものを子どもなくさなきゃだめだと、現地にいたその瞬間いたしまが、そのとき目に見した人はみんなそう思うと思います。

えられるような基準、ものさしをつくれるの ますと言うのだが、この理屈そのものがおか さんの理屈は、一応安全確認はする、それで ちはすぐ廃炉に迎えという立場ですが、安倍 さんが進めようと思ったって、現場でたたか らああいう判決も出るんですね。いくら安倍 故の原因が分かって初めて次に行ける。デタ とあんな事故にならない、ああいう事故に耐 ていない。原因が分からないのになぜ、二度 げていますが、そもそも事故の原因が分かっ られるかどうか審査して合格したら再稼働し 審査はしますと。あんな事故が起きても耐え 再稼働するというのはおかしいんです。私た えばくいとめることは十分できると思いま めの判決も出ました。現場で頑張っているか おりますが、まさにその通りですね。 ラメに過ぎるとわが党だけがずっと追及して のか。彼らの理屈にのっとったとしても、事 したからハイ再稼働と、こんなことができる か。それがつくれないのに、なぜ基準にパス しいですね。井上さとし議員が何度も取り上 す。大体、安倍さんの理屈にのっとっても、 いう。トンデモナイ話です。大飯原発差し止 にもかかわらず金儲けのためにまた動かすと ところが、福島の苦しみがまだ続いている

入って調査しましたが、事故の検証はできない。2月に参院調査団で福島第一原発の中に入っている建屋、建物の中にまだ人が入れな事故原因はなぜ分からないのか。原子炉が

もかかわらずいい加減な審査をやってとにか 稼働やらせるわけにはいかないということ くゴーだということをやろうとしているわけ 事故原因などまだまだわかりませんよね。に 笑い話のような状況ですよね。そんなことで 東電の人間が真面目な顔して言っていました と、そのまま寝込んでしまう。(笑い)それで 帰ってこないのがいる。(笑い)入ってこける はあまり働く意欲はない。(笑い) 入ったきり かろうじて覗いている状況だと。だからほと をつけて、そのロボットを送り込んでリモー 聞いたら、4本脚のロボットにビデオカメラ 東電の人に、入れないところをどうするのか い。だから原因が分からない。驚いたのは、 てくると思います。 が、これからも大きな全国的なテーマになっ で、大飯原発差し止めの判決も力にして、再 ロボットを開発しなきゃならないと (笑い)、 が、帰ってこないロボットを回収するための んど何も分からない。しかもそのロボット トコントロールでカメラを回して薄暗い中を

暮らし守り経済を立て直す

> 暮らしはこれからも良くなりません。従って 本経済の土台が傷んで壊れてしまう。これは 差を広げる逆進性、それをおしかぶせた。日 くなる。それに加えて消費税というさらに格 くなるということはない。良くなる人だけ良 を広げる二極化政策をやった。こんなもの、 です。売り上げは伸びないのに原材料費は上 庶民の暮らしは大変になり、中小企業も同じ がらないのに支出が増える。こういうことで がります。ガソリンも上がります。収入は上 から株がずっと上がりました。これは株を を株式市場にバブルのように呼び込みました の利益を上げた。もう一つは、そういうお金 で、経済提言を提案しています。 方向転換をさせなければいけないということ 良くなるのは大企業と大金持ちだけ。庶民の もう天下の愚策です。景気は良くなりません。 いくら待っていたって自分たちの暮らしが良 がった。アベノミクスとは何のことはない、 給料上がらないのに円安で輸入品の物価が上 大金持ちを儲けさせた。かたや庶民のほうは スというのはバブルをつくりだして大企業と 持っている大金持ちが得をする。アベノミク 大企業と中小企業、大金持ちと庶民との格差

が株の暴落で巨額の損失を出した。そのときが株の暴落で巨額の損失を出した。そのときがないない。ないのでは、格差が広がる。それをもっと国民は大企業増し、大企業なんてつぶれてもいた、大企業を切り刻んで中小企業にしてややがだは提案しているわけです。何もわがだは提案しているわけです。何もわがらな、大企業を切り刻んで中小企業にしてやいと、大企業をしているわけです。大企業をしているわけです。大企業をしているわけです。大企業は大企業としての社の方と(笑い)、そんなことを思っているわけるうと(笑い)、そんなことを思っているわけるうと(笑い)、そんなことを思っているわけるうと(笑い)、そんなことを思っているわけです。例えばソースを関係ではゆがんだとない。まずは、とくに大企業中心の経済政策ではゆがんだとない。

社員の中でどんな話になったか。そんなに社員の中でどんな話になったか。そういう大と、ボーナスで出せよと、博打で損するくらいなら従業員に回せという声が広がったそういうのは、一番理解しているのは実は大企業ですね。だから大企業をつぶそうとかではなくて当たり前の提案をしている。そういうよきな経済の転換を訴えています。

この社会保障の大改悪ですね。これ本当にく の暴走の一つの中心は雇用問題もありますが もない方向に行こうとしています。安倍内閣 私たち人間はありのままなのに勝手に定義を 障の、大改悪という表現ではなく解体、つま らに言えば医療も介護も年金もすべて社会保 なってくると思います。 今度の地方選挙はますます重要な位置づけに を本当に果たさなければいけないと。従って 治を変えなくてはなりませんが、身近な自 以上が高齢者、それ以下はみんな若人という 金の支給年齢をできるだけずらしたい。75歳 変える。これを真剣にやろうとしている。 線になっている。厚労省の役人は、高齢者の やってくれと、国は手を引いていくという路 り社会保障はもうやらないと、自己責任で 議に入ろうとしてせめぎ合っていますが、さ 治体が国の悪政から住民のくらしを守る役割 いとめなければいけないと思います。国の政 は負担をさせられている世代。こんなとんで 者。これを70歳以上、75歳以上にできないか 定義を見直すという。いまは65歳以上が高齢 ことになる。(笑い) 若人・現役世代というの と。私たち急に若返るわけではなく(笑い)、 いま医療と介護の大改悪法案が参議院で審

気に行使できるようにしようとしています。お話ししたいと思います。集団的自衛権を一最後にいまもっとも緊迫する憲法の問題を

集団的自衛権行使を許さない

あったとき、日本の政府は何と言うか。イラ うにせよと言っているわけです。今度、無理 くるのではないかと思います。 出さなきゃいけないと、こんな理屈を出して なくなって大変になる。だから軍隊を出せと、 のがある。自衛隊をあの辺まで連れて行きた のときには日本の自衛隊を連れて行って一緒 とペルシャ湾でことが起きると想定して、そ かではなく、、中東、とくにイラク、イラン 論から言うと、なぜこんな話になってきたの 撃をする。追いかけて行ってドンパチまでは 的自衛権というのは、日本が攻撃されて国民 ンがホルムズ海峡封鎖したら日本に石油がこ に行使できるようにして、もしも中東で何か い。それで早く集団的自衛権を行使できるよ にたたかわせたい、手伝いをさせたいという す。それは日本近海で北朝鮮とか尖閣諸島と やらないと。これは認められてきている。結 の命、財産が危ういというときは最小限の反 いうことで戦後ずっと禁じられてきた。個別 憲法9条のもとでそれはやってはいけないと 本はアメリカと一緒に戦争をする。いまは、 いはアメリカがドンパチ始める。そのとき日 いのに同盟国、アメリカが攻撃される。ある 集団的自衛権とは、日本が攻撃されていな アメリカが日本にせっついてきたからで

だからもし石油が心配だったらいまから平和 な、日本の代表にだけは会うという国です。 ごく親近感を抱いている国で、NHKドラマ れをやらずいきなり戦争の道を選択するとい の「おしん」が大人気でものすごく日本好き いう国は、反米感情は強いが日本にはものす ことを想定して全体が動いている。イランと いずれにせよ日本近海ではない。そういう 外交的な環境をつくっていけばいい。そ

> ごまかしをやらせてはなりません。(拍手) らでもやれるようになるので、限定的とかの たらもう終わりです。あとは拡大解釈をいく 例とか限定的にやるんだとかいろんなことを がたくらまれているわけです。今日の「朝日 言っていますが、この問題は小さく穴を開け にも出ていましたが、いくつかの具体的な事 うことが想定されて集団的自衛権の無理押し

ではありません。 事パレードの映像をテレビが繰り返し流して られていますが、一戦まじえられるような国 国ではありません。土・日曜には北朝鮮の軍 であり、どこかに戦争を仕掛けられるような 日本は約5兆円。韓国が2兆円。アメリカは ません。軍事力も年間予算で約5千億くらい。 ない国であり、他国に攻め入ることなどでき でも何でもないが、まず食糧が自給自足でき 「一戦」などありえない。北朝鮮は社会主義 の経済関係みてもありえません。北朝鮮とも 戦争なんてできっこありません。日本と中国 環境、アメリカだって中国と密接です。アメ えることなどありえません。これだけの経済 いかにも軍事大国だとイメージばっかり広げ 43兆円です。軍事力では日本の10分の1の国 リカの国債を中国が大量に買っていますから 中国、日本、アメリカの関係では一戦まじ

のかと、そんな確率はほとんどないのにそん 飛ぶことになる。それを撃ち落さなくていい ち落せるのか。できません。前はハワイやグァ をテレビでも自民党議員などが平気でドンド りえないのに「もしも撃ったら」という議論 も返ってくる。だから絶対に撃ちません。あ を撃つわけがありません。一発撃てば何十発 うだけであって、実際にアメリカにミサイル ルを持って、それを交渉カードに使おうとい ム島が照準でした。その場合は日本の上空を ンやる。それで万一、撃ったとしてそれを撃 いま言っているのはアメリカに届くミサイ

> ら北朝鮮だと宣伝するわけですが、そんなこ 知らせていただきたいと思います。 とはありえないということも周りの方たちに 遠いところへ行く必要があるかとなる。だか ペルシャ湾と初めから言うと、なんでそんな 国民のみなさんもそうかなと、仕方ないなと もあることのように言って、北朝鮮というと ならアメリカ本土へ行かなくちゃならない。 て撃ち落すなど無理ですね。前から撃ち落す なると軌道は北極を飛び越していく。それを アメリカ本土に到達する能力を持った。そう なことを言いました。ところが北朝鮮は今は 日本から撃ち落せるのか。後ろから追いかけ いうふうに思わせる。このまやかしですね。 このようにありえないことばかりをいかに

憲法守る戦後最大のたたかいを

と。人を愛する気持ちを強制できたらこの世 とを言っていますが、これはまったく憲法論 何かを愛する気持ちは義務付けできないよ と自民党の議員とも率直に議論しています。 外した。内心の自由には義務付けできないよ お世話ですが。愛国心も義務付けようと最初 を尊重させる。国旗・日の丸を尊重させる。 の案は国民にやらせたい。まず国歌、君が代 の間違いです。憲法は人民が権力をコント 義ではなくて憲法というのは国が国民に何か 憲法改定案。憲法論が間違っている。立憲主 やりたいのか。愛国心教育ですね。自民党の 強くして上から決められるようにする。何を うとしている。教育委員会の問題など権限を わせるようにしたいと教育の問題に踏み込も の案には入っていましたが、それはさすがに 家族が仲良くすることも義務付ける。大きな ロールするためのものです。ところが自民党 をやらせるという義務付けるものだというこ 彼らは次は国民が戦争に行くしかないと思

> ないことです。それは自民党の憲法論が最初 から逆立ちしているからですね。 に片思いはなくなるでしょう。(笑い) ありえ

県政の問題もちろん大事だが、国のあり方を そういう中でのいっせい地方選挙です。市政、 る危険性があります。それを許さないたたか 戦後ずっと守り抜いてきたことがこんなやり はないでしょうか。(笑い・拍手) かっている。先輩たちの戦いを思うと、疲れ 左右するような戦後おそらく一番重要な地方 方で、この秋にも急に日本が戦争する国にな して負けるわけにはいきません。憲法がか 選になるのではないかと思いますので、けっ 守るたたかいが、目前に来ていると思います。 ています。集団的自衛権も、私たちの先輩が なりかねないような状況がいま目の前に迫っ たとかもう年だからとか言ってられないので いが目の前に来ています。戦後最大の憲法を ことごとく、あっと言う間に戦前の日本に

そして、 わせましょ はなりませ だかなくて くしていた 産党を大き ありません。 もたたかっ 入って、 本共産党に ん。ぜひ日 ていくしか 命がけで 共 と

